



La transition écologique à la Caisse des dépôts ? Du « greenwashing » !

La Caisse des dépôts (CDC) « contribue au développement économique local et national, particulièrement dans les domaines de l'emploi, de la politique de la ville, de la lutte contre l'exclusion bancaire et financière, de la création d'entreprise et du **développement durable**. » Voilà, mot pour mot pour mot les **missions de la CDC** définies par l'article L518-2 du code monétaire et financier. Cet article est le pilier de cet établissement public qui, il y a 23 ans, est devenu l'actionnaire unique de **Novethic, LE média économique spécialisé dans la transition écologique et sociale**. Mais 23 ans après, la CDC semble avoir oublié sa mission d'intérêt général et sa raison d'être, qui rappelons-le, est d'« accélérer la transformation durable ».

La CDC envisage au choix de fermer Novethic, de le démanteler, de privatiser le média... se défaussant ainsi de ses responsabilités. Depuis plusieurs mois, les salariés de Novethic se battent pour conserver leur emploi et remplir pleinement la mission d'intérêt général qui les anime, comme ils l'ont toujours fait. Alors que la CDC doit investir plus de 100 milliards d'euros dans les cinq prochaines années pour la transition écologique et sociale, via sa direction des politiques durables, comment peut-elle se séparer de Novethic ?

D'autant qu'elle n'en est pas à son premier coup d'essai. L'annonce de la future privatisation de Transdev, l'un des premiers opérateurs mondiaux de transports urbains bas carbone, est une preuve de plus des reculs de la CDC en matière de transition écologique. En renonçant à soutenir ses filiales dédiées à la transformation durable, la CDC rompt avec le contrat qui la lie aux Français, qui placent la transition écologique au cœur de leurs préoccupations, comme le montrent chaque année les enquêtes de l'Agence de la transition écologique (Ademe).

Au-delà du « greenwashing » criant de la CDC, nous dénonçons également les dérives de la financiarisation à l'extrême de cet établissement public. La CDC n'est pas un acteur privé qui peut se défaire de ces filiales sur l'autel de la rentabilité ! Les journalistes de Novethic ont jusqu'ici eu l'assurance de pouvoir continuer leur travail avec sérénité et rigueur au moment où la concentration des médias

et les logiques économiques mettent à mal l'indépendance des rédactions. Il est inconcevable que ce travail d'intérêt général perde aujourd'hui son financement public et soit l'objet de menaces sur sa pérennité.

Paris, le 4 décembre 2024.